

Messe de St Mathieu, apôtre et évangéliste, le vendredi 21 septembre 2018

Vendredi de la 24^e semaine du temps ordinaire

Première lecture (Ep 4, 1-7.11-13)

« Les dons qu'il a faits, ce sont les Apôtres et aussi les évangélistes »

Frères, moi qui suis en prison à cause du Seigneur,
je vous exhorte à vous conduire d'une manière digne de votre vocation :
ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience,
supportez-vous les uns les autres avec amour ;
ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix.

→ 3 « manières de vivre »
que nous impose notre vocation :

1. Humilité, douceur, patience
2. Nous supporter avec amour
3. Avoir soin de garder unité et paix

Comme votre vocation vous a tous appelés à une seule espérance,
de même il y a un seul Corps et un seul Esprit.

Il y a un seul Seigneur,
une seule foi, un seul baptême,
un seul Dieu et Père de tous,
au-dessus de tous, par tous, et en tous.

→ Paul insiste beaucoup sur l'unité de l'Eglise.
Notre Dieu unique est « Père de tous », donc Il assume la très grande diversité de Ses enfants.

« Au-dessus de tous », c'est donc
en Son Nom que nous nous réunissons.

« Par tous » : c'est notre Foi à chacun qui Lui permet d'agir en tant que Père attentif.

« En tous » : Il veut par Son Esprit Saint établir en chacun de nous Sa demeure.

À chacun d'entre nous, la grâce a été donnée
selon la mesure du don fait par le Christ.

Et les dons qu'il a faits,
ce sont les Apôtres,
et aussi les prophètes,
les évangélistes,
les pasteurs
et ceux qui enseignent.

→ Dieu nous donne des talents et
des grâces. Il nous donne aussi une
Eglise, avec ses pasteurs, son évêque,
ses prophètes, ses enseignants...

De cette manière, les fidèles sont organisés
pour que les tâches du ministère soient accomplies
et que se construise le corps du Christ,

→ Le « ministère » essentiel ?
Celui de l'unité. Elle seule permet
l'harmonie et l'évangélisation.

jusqu'à ce que nous parvenions tous ensemble
à l'unité dans la foi et la pleine connaissance du Fils de Dieu,
à l'état de l'Homme parfait,
à la stature du Christ dans sa plénitude.

→ L'unité se construit aussi
dans la « connaissance »
toujours plus vraie du Christ

– Parole du Seigneur.

→ Sachant que « connaître »
Jésus, c'est être près de Lui,
« demeurer » en Lui !

Psaume (Ps 18 (19), 2-3, 4-5ab)

R/ Par toute la terre s'en va leur message

Les cieux proclament la gloire de Dieu,
le firmament raconte l'ouvrage de Ses mains.
Le jour au jour en livre le récit
et la nuit à la nuit en donne connaissance.

→ Ta Création, mon Dieu, je voudrais
la contempler chaque jour
et chaque nuit méditer sur sa beauté !

Pas de paroles dans ce récit,
pas de voix qui s'entende;
mais sur toute la terre en paraît le message
et la nouvelle, aux limites du monde.

→ La Création nous révèle le Créateur.
De même, l'unité de l'Eglise
(avec l'amour fraternel qui lie ses membres)
doit exprimer Christ, Seigneur et Sauveur
et la Bonne Nouvelle qu'est l'Évangile !

Acclamation

Alléluia. Alléluia.
À Toi, Dieu, notre louange !
Toi que les Apôtres glorifient, nous T'acclamons :
Tu es Seigneur !
Alléluia.

→ Je veux Te louer, ô mon Dieu,
pour Ta Création et ses merveilles,
mais aussi pour le Sauveur, Ton Fils,
Ton Verbe, que Tu nous donnes !

Évangile (Mt 9, 9-13)

« Suis-moi ». L'homme se leva et Le suivit

Jésus sortit de Capharnaüm et vit, en passant,
un homme, du nom de Matthieu,
assis à son bureau de collecteur d'impôts.
Il lui dit : « Suis-moi. »
L'homme se leva et le suivit.

→ Tout est dit !

→ L'important c'est la joie exprimée de Matthieu
d'avoir accepté de suivre Jésus, non ?

Comme Jésus était à table à la maison,
voici que beaucoup de publicains (c'est-à-dire des collecteurs d'impôts)
et beaucoup de pécheurs vinrent prendre place avec lui et Ses disciples.

→ Ce repas a lieu chez Matthieu,
ou à Capharnaüm ? Pas très clair...

→ Pourquoi cette interdiction de
prendre son repas avec des non-Juifs ?
Sans doute prise à l'époque des repas
qui avaient un sens religieux, donc
avec un vrai risque d'infidélité
au Dieu unique révélé à Israël...

Voyant cela, les pharisiens disaient à Ses disciples :
« Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les pécheurs ? »
Jésus, qui avait entendu, déclara :
« Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin, mais les malades.

Allez apprendre ce que signifie « Je veux la miséricorde, non le sacrifice ».
En effet, je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Le Sauveur ne peut sauver que ceux qui désirent être sauvés
(donc qui reconnaissent avoir besoin d'être sauvés !)

Homélie de la messe « Sté Générale » de 12H30 à ND de Pentecôte

Mgr Mathieu Rougé, évêque de Nanterre depuis le 16 sept 2018

[« Bonne fête, Monseigneur ! » – « Bonne fête, à vous tous, financiers à La Défense ! »

Au début de la messe, le père Hugues Morel d'Arleux nous invitait à nous réjouir que St Mathieu, saint patron des professions financières soit fêté aujourd'hui avec les salariés de la Société Générale, et sous la présidence de notre nouvel évêque depuis dimanche, qui porte justement ce prénom. En retour, Mgr Rougé nous confiait que ce prénom avait été choisi par son père pour justement parce que lui aussi était de profession financière !]

Cet évangile de la vocation de St Mathieu nous donne 3 tables à contempler :

- Celle de notre travail
- Celle du partage fraternel
- Celle de l'eucharistie.

Ces trois « tables » résument votre vie à tous :

- Votre vie professionnelle
- Votre vie amicale, familiale, ecclésiale...
- Votre vie spirituelle.

Qu'est-ce qui fait l'unité de vos vies entre ces 3 « tables » ? La Parole de Jésus, Lui qui parle avec tous ceux (« pécheurs », « publicains »...) que Mathieu a réunis autour de lui et de Jésus.

Alors, que cette fête de St Mathieu vous donne beaucoup d'espérance dans votre capacité à unifier votre vie ! Que sur ce chemin la Parole de vie ne cesse de vous enseigner, de vous éclairer, de vous reconforter, Amen.



La vocation de Matthieu, par Le Caravage (1599-1600)
à Rome (église St Louis de Français)

Commentaire Evangile au Quotidien

Saint Ephrem (+373), diacre en Syrie, docteur de l'Église

« Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les pécheurs ? »

Notre Seigneur a choisi Matthieu, le collecteur d'impôts, pour encourager ses collègues à venir [eu aussi] avec Lui. Il a vu des pécheurs, Il les a appelés et les a fait asseoir auprès de Lui. Quel spectacle admirable : les anges sont debout et tremblants, alors que les publicains, assis, se réjouissent. Les anges sont frappés de crainte à cause de la grandeur du Seigneur, et **les pécheurs mangent et boivent avec Lui. Les scribes suffoquent de haine et de dépit, et les publicains exultent à cause de Sa miséricorde. Les cieux ont vu ce spectacle et ont été dans l'admiration ; les enfers l'ont vu et sont devenus fous.** Satan l'a vu et s'est enragé ; la mort l'a vu et a dé péri ; les scribes l'ont vu et en ont été très troublés.

Il y avait de la joie dans les cieux et de l'allégresse chez les anges parce que les rebelles avaient été convaincus, les récalcitrants s'étaient assagis et les pécheurs amendés, et parce que ces publicains avaient été justifiés. Comme notre Seigneur n'a pas renoncé à l'ignominie de la croix malgré les exhortations de Ses amis (Mt 16,22), Il n'a pas renoncé à la compagnie des publicains malgré les moqueries de Ses ennemis. Il a méprisé la moquerie et dédaigné la louange, faisant ainsi tout ce qui est le mieux pour les hommes.

Méditation de La Croix

Dominique Greiner

Le texte ne dit pas explicitement si Matthieu faisait partie de ces publicains assis « à table à la maison » de Capharnaüm, ce lieu d'attache de la petite communauté naissante. Le contexte le laisse toutefois supposer. En effet, la mention de ce rassemblement de « pécheurs » – une source de scandale aux yeux des pharisiens – suit immédiatement la réponse positive et spontanée de ce collecteur à l'appel de Jésus : « "Suis-moi." L'homme se leva et le suivit. »

Un regard et une parole ont suffi pour arracher Matthieu de son bureau de collecteur d'impôts. Il abandonne son poste, comme d'autres ont laissé leur barque et leurs filets pour marcher à la suite de Jésus.

Il quitte sa table de collecte pour une autre table, où il ne s'agit plus de prendre mais de recevoir et de donner. Il passe de la table de la détestation et à celle de l'accueil mutuel et de la fraternité, de la table du cumul à celle du partage, de la table où il faut payer jusqu'au dernier centime à celle de gratuité, de la table des rendements de compte à celle de la démesure. En se laissant arracher à son bureau de collecteur d'impôts, Matthieu fait l'expérience d'une délivrance. Il délaisse le régime de l'imposition pour une vie de liberté où rien n'est pris, tout est donné, et donné pour être partagé.

Cette trajectoire est celle à laquelle le Christ nous invite tous. Accepterons-nous pour cela de quitter nos petits bureaux et nos petites routines ?